
邓博治：
北京市新宏状元餐饮管理有限
公司餐厅经理

□本报记者 刘欣欣 文/摄

提问： 我公司是一家从事仓
储业务的民营企业， 近日刚刚成
立了工会组织， 目前正在准备材
料申请工会法人资格登记证， 现
在想向你们咨询： 哪些工会可以
申办法人资格登记？ 我们单位工
会要办理工会法人资格登记需具
备哪些条件？

回答 ： 总体来说 ， 企业工
会、 事业单位工会、 机关工会等
在组建后， 都要办理工会法人资
格登记手续， 取得 《工会法人资

格证书》 和 《工会法定代表人证
书》 后就可以开展相应的工会工
作了。

这里所说的企业工会， 包括
中华人民共和国境内一切符合条
件的国有企业工会、 集体企业工
会、 乡镇企业工会、 私营企业工
会， 以及包括中外合资企业、 中
外合作企业、 外商独资企业等外
商投资企业工会； 事业单位工会
包括我国现有的各种事业单位，
如新闻、 出版、 广播电视、 研究
机构、 文学艺术、 科研院校以及

协会等； 机关工会包括各级党和
政府部门的机关工会、 司法部门
的机关工会、 各大团体的机关工
会， 以及各大科研机构的机关工
会等。

从您介绍的情况来看， 您单
位工会属于基层工会， 根据全国
总工会印发的 《基层工会法人资
格 登 记 办 法 》 第 4条 的 规 定 ，
基 层工会申请取得工会法人资
格 ， 应当具备以下条件 ： （1）
依照 《工会法》 和 《中国工会章
程》 的规定成立； （2） 工会经

费来源有保障； （3） 有组织机
构和办公场所； （4） 能够依法
独立承担民事责任。 当您单位的
工会具备这些条件后， 于成立之
日起60日内， 向审查登记机关提
出工会法人资格登记书面申请即
可。

49岁的孙杰， 是密云县公安
局西滨河派出所的社区民警 ，
2008年从部队转业到密云县公安
局工作的他， 主动申请下社区，
到一线服务百姓。 从警六年来，
孙杰也不负众望地把所在辖区的
各项工作干得有声有色， 社区里
的居民对这位孙警官都十分爱
戴。 今年， 孙杰被评选为北京市
先进工作者， 而在荣誉面前， 他
更显谦虚。

记者： 为什么转业之后主动
选择来当片儿警？

孙杰： 2008年， 我从部队转
业回到密云县公安局工作， 怀着
一腔热血， 我毫不犹豫地申请去
做一名基层民警， 从最基础的工
作做起。 说实在的， 对于当时已
经43岁的我来说， 面对与部队截
然不同的工作， 的确需要从头学
起的勇气。 但我不怕， 既然选择
从警， 我就做好了迎接一切挑战
的准备。

从头开始学习业务知识， 每
天深入社区了解百姓需求， 倾听
民意， 回应群众呼声。 采取 “接
地气、 交草根” 的方法， 加强社
区群防群治力量， 筑牢安全防范
的 “防火墙” ……我用最扎实的
工作方法 ， 慢慢熟悉现在的工
作。 我相信， 只要牢固树立 “人
民群众的需求就是我的工作” 的
理念 ， 以 “根植社区 、 夯实基
础、 主动作为、 满足需求” 为总
抓手， 以 “发案少、 秩序好、 群
众满意” 为目标， 就一定能做好
片儿警工作。

点评： 孙杰时刻牢记宗旨不
忘、 警魂不变、 纪律不松、 作风
不散的信念让人钦佩。 而他坚持
从基层民警做起， 转变心态， 调
整思路的主动性， 让大家都看在
眼里。 正如孙杰自己说的， “从
小学生学起， 才学得扎实。”

记者： 面对情况复杂的责任
区， 您是如何实现建设 “平安社
区” 的？

孙杰 ： 针对老旧小区不封
闭， 技防设施欠完备， 人口流动
性大等特点， 我们的工作需要不
断摸索内在规律， 做到 “对症下
药”。 我们充分挖掘社区人力资
源， 用社区 “红袖标” 群防群治
巡控模式， 打造点、 线、 面防控
网络。 同时， 组建义务和专职巡
防队 ， 合理分工 ， 实行 “交叉
式” 巡逻， 不给犯罪分子留下可
乘之机。

这些工作方法是我们在实际
工作中慢慢摸索出来的， 而事实
证明， 这些方法也收到了良好的
效果， 我所管辖社区的可防性案
件由2010年前平均11起， 骤减到
2013年的3起。

点评： 金杯、 银杯， 不如老
百姓的好口碑。 孙杰正是因为看
重了这一点， 才不忘初心， 2012
年度， 他所管辖的社区被评为百
姓心目中的平安社区。

【边聊边论】

一线职工
如何看待安全生产知识竞赛？
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多了解些安全知识
以便更好开展工作

杨悦 ： 很幸运被选中参加
这次比赛， 我准备了大概一个星
期， 拿着复习材料， 大家一起互
相研究、 互相督促。 其中涉及到
很多安全方面的问题， 以前我不
太了解， 通过这次的备赛， 我学
到了很多知识 。 我是物业部门
的， 平时常跟业主打交道， 也牵
扯到一些安全方面的问题， 例如
消防等。 尤其是在出现维修等情
况时， 虽然主要是由工程部负责
解决， 但如果我多了解一些安全
知识， 也能够帮助业主尽快沟通
问题、 监督工程部门做得更好。

刘延安： 为了参加安贞街道
的安全生产知识竞赛 ， 我 们 选
了 3位实力型选手 。 去年我们
是 冠 军 ， 今 年 也 进 行 了 充 分
的 准 备 。 在我们的工作 、 生活
中 ， 安全生产问题涉及的比较
多， 因为技术安全是我们企业很

重要的一部分， 也是在生产工作
中常遇到的问题。

在实际工作中， 为了保障职
工们生产生活的安全， 我们采取
了不少措施。 比如我们会对职工
的休息点、 库房等地， 进行定期
的安全巡视检查 。 在显眼的地
方， 我们还会悬挂一些安全警示
标语、 安全用电管理规定等。

安全知识和我们的生活、 工
作息息相关 ， 参赛也是一种学
习 ， 赛前一周我们就开始复习
了， 题目中有很多内容都是很实
用的， 所以学起来很轻松。

比赛内容贴近实际
备赛过程也是学习

邓博治 ： 对餐饮业从业者
来说， 对于防火， 尤其是油锅着
火等安全隐患一直是非常重视
的。 我们公司每三个月都会进行
一次安全方面的评比， 并开展一
次消防演练。 后厨演练的关键点
就是怎么用灭火毯灭火， 前厅主

要练的就是如何使用灭火器， 以
及如何疏散客人。 每次演练的情
况和照片都要存档， 每半年公司
都会进行一次绩效评估， 没有这
项内容的话就会影响相关负责人
的收入， 可以说公司对安全生产
非常重视。

安全知识竞赛对我们的员工
帮助很大， 后厨的重点安全问题
主要是安全使用刀具， 前厅上菜
则要谨防烫伤， 烫伤客人和烫伤
自己都不行。 这次参加比赛的人
员， 是从我们店里经过考试挑选
出来的， 一方面是为了比赛， 另
一方面也是对自己的一个保护。
现在， 大家对安全知识都有了比
较全面的了解， 比如说， 着火的
时候， 有烟雾应该如何逃生， 使
用灭火器时， 要站在上风处， 对
着火焰的根部使用。

把所学安全知识
传递给家人朋友

刘悦 ： 我们是以 “友谊第

一、 比赛第二” 的心态来参加这
次安全知识竞赛的， 还要把从中
学到的知识传递给我的家人和朋
友， 让他们的安全得到保障。 多
一点知识就多一点防范意识， 多
了一点防范就少了一点隐患， 我
觉得类似这样的活动可以多多举
办。

我们这个参赛团队在比赛
开 始 两 个 礼 拜 之 前 就 着 手 准
备 了 ， 我 们 会 互 相 帮 助 、 互
相 提 问 。 由 于 餐 饮 业 经 常 需
要 值 班 到 夜 里 12点 以 后 ， 为
了 让 我 们 有 更 多 的 时 间 和 精
力准备 ， 领导特意批准我们不
用值班。

此前， 领导还帮我们从网上
摘录了一些 题 目 ， 让 我 们 背 ，
领 导 还 经 常 抽 查 我 们 的 准 备
情况 。 我们干的是餐饮工作，
每天要应对各式各样的 情 况 ，
其 中 也 有 不 少 突 发 状 况 ， 而
多 学 一 些 安 全 知 识 也 可 以 使
我 们 自身和顾客的安全多一份
保障。

怎样把“片儿警”工作
干得有声有色？

�增强职工安全生产意识， 让职工安全地生产、 生活， 是工会长期关注的一件大事。 每年的 “安康杯”
安全生产知识竞赛则是工会的日常工作， 也是促进安全生产的有力抓手。 那么， 参加大赛的职工对此有怎
样的收获？ 朝阳区安贞地区的企业又是怎样保障职工安全生产的呢？ 让我们一起听一听他们的想法。

有问
必答北京市总工会法律服务中心

工会法人
资格登记

哪些工会、具备何条件
可申请法人资格登记？

■有问必答

□本报记者 王香阑

刘延安：
朝阳区环境卫生服务中心二队
业务管理部职工

杨悦：
北京北新房屋开发有限公司物业
助理

刘悦：
净雅食品股份有限公司北京黄寺
静雅餐饮管理分公司职工


